



MEMORIA DE LA GESTIÓN DEL SINDICATO DURANTE EL AÑO 2023

ASUNCIÓN DE AUTORIDADES

En marzo asumimos un nuevo mandato al frente de la organización de base y democrática que construimos en 2008. No tenemos palabras para agradecer el respaldo a nuestra gestión, esperamos demostrar con hechos que estamos a la altura de la confianza que depositaron en este grupo de militantes de base que orgullosamente somos.

En octubre, en los sectores de trabajo, se desarrollaron las elecciones de delegados y delegadas para designar a los representantes gremiales que integran y debaten hoy en nuestros plenarios.

2 FRANCOS. MÁS PERSONAL

Si los trabajadores tenemos o no derecho a opinar sobre nuestras condiciones de trabajo y los problemas de salud que puede generar el entorno laboral... este podría ser un resumen de lo que fue nuestra pelea -subterránea y pública- por la reducción de la jornada laboral durante el 2023.

Conflicto que tuvo su costo para nuestra organización gremial porque momentáneamente la empresa suspendió las mesas paritarias tal como las conocíamos, mientras sancionaba, enviaba telegramas de desafueros para amedrentar y descontaba ilegalmente el salario del personal.

El asbesto, un contaminante denunciado por el sindicato, y la necesidad de reducir la exposición a este mineral, derivaron en 21 paros, aperturas de molinetes, una campaña en redes y medios que tomó carácter nacional y, a finales del año, una masiva movilización al Ministerio de Trabajo.

Un reclamo que queda instalado en la sociedad y con final abierto.

SALARIO 14

En enero del 2023 logramos un acuerdo económico muy favorable que consistió en una suma equivalente al básico, en tres cuotas que se pagaron durante el año. Si bien el acta decía que la bonificación era extraordinaria y por única vez, el compromiso fue de continuarlo en el tiempo. Este logro, se sumó al excelente cierre de la paritaria del periodo 2022/23, manteniendo el poder adquisitivo.

Como ya dijimos, la dinámica del conflicto desarrollado durante el año nos alejó formalmente de la paritaria 2023/24 y esto le permitió a la empresa y sus cómplices acordar puntos perjudiciales como el presentismo.

PERSONERÍA GREMIAL

En diciembre, en medio de la incertidumbre por el futuro dado el resultado de las elecciones presidenciales, una buena noticia llegaba por cédula a la sede del sindicato: la citación a audiencia de compulsa, que abre la posibilidad de recuperar la personería que nos corresponde y dejar asentado en los "papeles" la representatividad que tenemos en los túneles.

Roberto Pianelli
Secretario General

Nestor Segovia
Secretario Adjunto





SECRETARÍA DE ORGANIZACIÓN

SUBSECRETARÍA DE ENCUADRAMIENTO

Durante el año 2023 nos ocupamos de la convocatoria y coordinación de 22 plenarios de delegados. Convocatoria y coordinación de 26 reuniones de directiva.

Participamos de reuniones gremiales con delegados de sector en nuestra sede.

En marzo organizamos el acto de asunción de autoridades. Elaboración del video de presentación del Secretariado Ejecutivo, con la ayuda técnica de dos compañeros.

Convocamos y coordinamos la realización de la asamblea anual de memoria y balance que se realizó en junio. Elaboramos y distribuimos las carpetas con las memorias a tratar.

Nos ocupamos de la organización y logística durante los conflictos por 2 francos, más personal y nueva flota. Entre las medidas: 21 paros, aperturas de molinetes, volanteadas y reparto de mapas, café al usuario, concentración en la legislatura y en el Congreso, acto y jornada de difusión en Primera Junta, movilización al Ministerio de Trabajo de la Nación.

Gestión de los días descontados ilegalmente durante el conflicto, que logramos recuperar en gran parte, aunque no la totalidad, por la cual se judicializó.

En octubre organizamos, junto a un equipo de 3 compañeros y compañeras, las elecciones de delegados que se realizaron en todos los sectores.

Durante el año, la secretaría se ocupa de la distribución de materiales, cartelería, presentes institucionales a visitas y organizaciones. Elaboración y distribución de los almanaques, en colaboración con compañeros que nos ayudan y aportan ideas.

Realizamos el seguimiento de las afiliaciones y mantenemos actualizada la base de datos.

Atención de afiliados en el sindicato. Atención y colaboración con los delegados.

Participamos de distintas audiencias durante el año por paritaria, dos francos, dotación, inseguridad, descuentos ilegales de salario, como así también de reuniones con la empresa en defensa de reclamos individuales y colectivos, en coordinación con la Secretaría Gremial.

Fuimos invitados por el sindicato del Metro de Medellín a presentar el libro Un fantasma recorre el Subte.

Fuimos invitados a exponer en distintos eventos y paneles: sindicales, de género, etc.

SECRETARÍA DE PRENSA Y COMUNICACIÓN

El objetivo central de la Secretaría de Prensa durante 2023 fue reforzar la comunicación interna para sumar compañeros a la campaña por los dos francos para estar menos expuestos al asbesto en el Subte y el Premetro. Necesitábamos instalar en los medios de comunicación masiva la pelea que veníamos llevando desde el 2018 y usarla como caja de resonancia interna y externa. Porque estábamos convencidos que el conflicto no íbamos a ganarlo por los medios, pero podíamos perderlo por ellos. Esto fue lo que hicimos:





- Cubrimos las actividades del sindicato dando protagonismo a nuestros compañeros y compañeras.
- Realizamos varios videos sobre asbesto, para difusión en redes sociales, provocando la reacción de la vocera de Emova en la televisión.
- La discusión sobre el asbesto en el Subte y Premetro y nuestro reclamo se instaló en el Prime Time televisivo.
- Colaboramos en la producción de contenidos audiovisuales, como el noticiero central de Telefé, el más visto de la TV argentina, los documentales de la TV Pública y Télam, y un cortometraje de la Universidad Nacional de San Martín.
- Realizamos un Dossier impreso con toda la información sobre nuestras denuncias y el Amparo Ambiental explicando que la justicia nos dio la razón. Toda esa información estaba subida en el sitio web asbestoenelesubte.com.ar.
- Hicimos obleas QR de la página y enviamos el dossier digital a medios y sindicatos.
- 10 entrevistas a compañeros afectados, edición y circulación de las mismas.

Colaboramos con producciones para otras secretarías: video historia de José Mendoza; 8 videos sobre la historia de las trabajadoras del subte; Video presentación para Violencia Laboral. Cubrimos las actividades en la Feria del Libro. Diseñamos el logo del 15 aniversario de nuestro sindicato. Cubrimos la entrega de Edukits, cajas navideñas. Registramos las inspecciones de talleres y líneas, acompañando al equipo de Salud Laboral. Con el equipo de Archivo AGTSyP entrevistamos a 25 compañeros trabajadores del Subte y Premetro. Fuimos invitados a exponer en el Archivo Nacional de la Memoria, en el Archivo General de la Nación y en el encuentro del colectivo Historia Obrera.

Para ver más detalles, ingresá al QR que figura en esta publicación.

SECRETARÍA DE SALUD Y MEDIO AMBIENTE LABORAL

Resumen de actividades realizadas durante 2023:

- Inspecciones por asbesto en toda la red subterránea.
- 31 inspecciones en estaciones de las líneas A, B, C y E.
- 36 inspecciones en todos los talleres.
- 6 inspecciones en los tráfico.
- 8 reuniones con el grupo de afectados.
- 57 reuniones con la Intersindical de Salud.
- 8 capacitaciones con el SEDRONAR - Espacio Escucha.
- 16 reuniones con Servicio Médico.





- Audiencia pública en la Legislatura por asbesto.
- Audiencia pública en Congreso Nacional por asbesto.
- 2 cursos de RCP y 2 cursos con bomberos en nuestra sede.
- Gestionamos los pedidos de dadores de sangre para los compañeros.
- 137 compañeros atendidos por los médicos del sindicato los miércoles.
- Participamos de varias audiencias en la Secretaría de Trabajo.
- Confección y presentación en el Congreso del proyecto Nacional de Ley de asbesto.

Participamos, además, en actividades en universidades, congresos, diplomaturas, como expositores o capacitación. Mantuimos encuentros y reuniones con organizaciones nacionales e internacionales. Podés conocer más de nuestra actividad 2023 ingresando al QR que figura en esta publicación.

SUBSECRETARÍA DE VIOLENCIA LABORAL

Durante el año 2023 intervenimos y atendimos 5 casos de violencia en el puesto de trabajo.

Realizamos capacitaciones en el sindicato para el Secretariado Ejecutivo, delegados y trabajadorxs.

Hicimos campañas de difusión mediante material gráfico y audiovisual.

Se trabajó en el diseño y puesta en marcha del Congreso Nacional e Internacional sobre Violencia Laboral.

Diseño y puesta en función de las campañas de sensibilización sobre las violencias en el mundo del trabajo.

Realizamos recorridas y charlas informativas en el ámbito del subterráneo.

Se trabajó en el diseño de un marco normativo sobre las violencias en el mundo del trabajo.

SECRETARÍA DE FORMACIÓN

Durante el año 2023 esta secretaria logró firmar 11 capacitaciones de oficios, sumando a la UMET que brinda capacitaciones laborales y políticas. Se realizaron en nuestra sede capacitaciones con distintas secretarías y charlas con nuestros abogados para fortalecer el conocimiento de nuestros afiliados.

Convenios firmados:

Itinerante Tatro; Eddis formación de oficios; Instituto Boston flores de oficios; Operador depilación láser; UMET, formación sindical; Escuela argentina de automotores; Lu Max capacitaciones laborales en refrigeración; Instituto tecnológico argentino, capacitaciones online, reparaciones celulares, cámaras, etc; Centro de formación Linier, oficios; Instituto Volta de Oficios; CUI capacitaciones de idiomas.





membrana en el techo de la oficina de Organización; Control y reparación de aires acondicionados; Reparación y cableado eléctrico del salón de conferencias; Mejoras de iluminación y mobiliario de la Secretaría de Prensa.

Equipamiento para la sede: Compra de elementos de cocina, heladera dos puertas, freezer, batidora y licuadora; Cafeteras industriales para eventos, plenarios y asambleas. Compra de elementos de oficina, toner impresoras, resmas, librería y mobiliario. Compra de pc, monitor y accesorios para Prensa.

Empleados del sindicato: Provisión de uniformes; Caja Navideña; Recibieron la vacuna antigripal gratuita y curso de RCP en nuestra sede. Bono de fin de año.

Otras actividades: Compra de desayunos, almuerzos o meriendas para reuniones gremiales, plenarios y reuniones de directiva. Compra de 3 notebook para finanzas, legales y salud laboral.

SECRETARÍA DE DERECHOS HUMANOS

El año 2023 estuvo marcado, por un lado, por la intensa actividad política debido a las elecciones presidenciales y, por el otro, por la pelea que llevó adelante nuestro sindicato en pos de reducir la jornada laboral para tener menos exposición al asbesto.

Desde la Secretaría acompañamos todas las medidas de fuerza realizadas como volantes, aperturas de molinetes, jornadas de concientización, los 21 paros, movilizaciones a la Legislatura, al Congreso, a la Subsecretaría de Trabajo y al Ministerio de Trabajo. También participamos de las acciones articuladas con otras organizaciones, con el fin de concientizar sobre el peligro de la extrema derecha de cara a las elecciones presidenciales..

Algunas de las actividades que realizamos en el año:

- Colocamos una placa conmemorativa en la estación Plaza de Mayo, por los atentados de 1953 donde fueron muertos trabajadores del subte, entre ellos el abuelo de nuestro compañero Osvaldo Mouche.
- Participamos de capacitaciones dadas por Abuelas, HIJOS y NIETOS en el marco de la Campaña Identidad en Lucha, para asesorar a personas que dudan de su identidad.
- Viajamos a Jujuy para marchar con maestros y profesores durante el paro general docente en el marco de la represión de Gerardo Morales. Visitamos a Milagro Sala.
- Campaña Identidad en Lucha en el cuarto de Tráfico de la Línea B
- Acto de renombramiento de la Estación Echeverría - Mártires Palotinos.





● Acompañamos actividades de la Secretaría de Género, de Salud Laboral, de Cultura, de Acción Social, de la Subsecretaría de Violencia Laboral y del Archivo Subte.

El cierre del año nos encontró participando de movilizaciones junto al pueblo y la multisectorial “La Patria No Se Vende” contra el DNU de Milei y la Ley Ómnibus.

Si querés ver el listado completo de actividades donde participó nuestra secretaría, ingresá al QR que aparece en esta publicación.

SECRETARÍA DE GÉNERO

Intervención institucional frente a situaciones de violencia de género: durante el año se llevaron a cabo diversos abordajes ante situaciones de discriminación, acoso y/o violencias por razones de género contra mujeres y personas LGTBQI+. Se relevaron y acompañaron durante el período 11 casos. Dichas intervenciones refieren a consultas, pedidos de asistencia y/o asesoramiento que llegan por demanda directa a la secretaria o por derivación del delegadx. A partir de la consulta se realiza evaluación de riesgo, seguimiento y derivación a otras disciplinas de ser necesario.

Por otra parte, durante dicho período se ha socializado también información y asesoramiento en lo referido a salud sexual y reproductiva/IVE a demanda.

Intervención institucional frente a situaciones de violencia laboral/género: se ha promovido intervención conjunta a la Subsecretaría de Violencia Laboral en casos o situaciones que contemplan el ejercicio de conductas de violencia de género en el ámbito laboral. Un ejemplo de trabajo conjunto fue el reclamo iniciado por compañeras y compañeros de la línea A, contra un personal jerárquico, donde se pudo arribar a una solución satisfactoria.

Enumeramos las principales actividades realizadas durante al año por la secretaría:

Por el Día Internacional de las Mujeres y Diversidades Trabajadoras: en nuestra sede organizamos una charla debate junto al colectivo Historia Obrera. Nos sumamos al Paro Internacional Feminista/ Marcha y movilización.

Durante el mes de marzo de dio difusión al ciclo de videos “Todas en todos lados”, presentando las conquistas de las mujeres subterráneas.

Como todos los años, participamos del acto homenaje a Marielle Franco, con intervención de la señalética de la estación Río de Janeiro de la Línea A

Participamos del primer Encuentro del Programa de Formación de Formadores de Micaela Sindical.

El 3 de junio participamos de la movilización Ni una Menos.

Viajamos al Encuentro Plurinacional de Mujeres, Lesbianas, Travestis, Trans, Bisexuales, Intersexuales y no binaries, Bariloche, donde participaron 70 mil personas.





Participamos en la mesa Género, mujeres y diversidades del X encuentro internacional de Metros, en Panamá.

Nos sumamos a la Marcha del Orgullo LGBTINB+ 2023.

Viajamos a Jujuy a visitar a Milagro Sala. Continuamos reclamando su libertad.

El 25 de noviembre nos concentramos por el Día de lucha contra la violencia de género, con intervenciones callejeras y pañuelazo.

Si querés leer en detalle todas las actividades realizadas por la secretaría durante el año 2023, ingresá al QR que aparece en esta publicación.

SECRETARÍA DE ACCIÓN SOCIAL

Durante el año, se llevaron a cabo diversas actividades en beneficio de nuestros afiliados:

1- Subsidios y Bolsos de Nacimiento: otorgamos 70 subsidios por fallecimiento y 31 bolsos de nacimiento.

2- Subsidios Extraordinarios: se otorgaron 5 subsidios extraordinarios a diferentes instituciones como aporte a fondo de huelga o ayuda social.

3- EDUKIT 2023: se repartieron 1227 EDUKIT para los hijos y las hijas de los afiliados.

4- Guardapolvos: en mayo se regalaron guardapolvos a los hijos de afiliados y afiliadas.

5- Aniversario: el 2 de septiembre la AGTSyP cumplió 15 años y sorteamos 15 remeras con logo.

6- Cajas Navideñas: en diciembre entregamos 1950 cajas navideñas.

Cancelación de actividades: debido al conflicto sindical que se extendió durante el año, nos vimos en la necesidad de cancelar los obsequios correspondientes al Día del Padre, Día de la Niñez y Día de la Madre, así como también otras actividades, como la entrega de plaquetas a Jubiladas y Jubilados y la Fiesta de fin de año, para solventar los descuentos ilegales que realizó la empresa durante meses.

Convenio CTA- PROCREAR: participamos en mesas de trabajo junto al equipo que colaboró en el programa de Viviendas PROCREAR.

Estas actividades reflejan nuestro compromiso con el bienestar y la solidaridad entre nuestros afiliados, incluso en tiempos de desafíos y adversidades.

Si querés conocer las actividades realizadas en 2023 por las subsecretarías de turismo, deportes y previsión social, ingresá al QR que aparece en este boletín.



ASOCIACIÓN GREMIAL DE TRABAJADORXS DEL SUBTERRÁNEO Y PREMETRO



Escaneando el QR podés acceder
a más detalles de algunas secretarías.

